



Eduardo Sepúlveda, operador experto mina Pacífico Superior.

“En El Teniente hay un gran avance tecnológico y cada vez más una preocupación por la seguridad”

Desde su natal Valdivia, Eduardo Sepúlveda no proyectaba un futuro en la minería. “Estudié técnico en Mantenimiento Industrial e hice mi práctica en Celulosa Arauco, me quería quedar allá, pero vino el terremoto de 2010 y congelaron las contrataciones, así que me abrí a buscar otras oportunidades”, recuerda. “Así fue como llegué aquí. Me vine con 21 años y no conocía nada, porque en el sur no es mucho lo que se escucha sobre minería, allá predomina el área forestal”.

Hoy, ya son 14 años los que lleva en Codelco División El Teniente, donde actualmente se desempeña como operador experto en Pacífico Superior.

¿De qué se trata tu trabajo?

Actualmente soy coordinador de producción, tengo que ver con todo el movimiento que hay dentro del área, ingresos, salidas, ver hacia qué sector enviar los equipos, manejar todo lo que sucede en Pacífico Superior y Pipa Norte. Primero tengo que preocuparme de la seguridad de las personas, eso es lo más importante. Después viene la producción, necesidades productivas, dónde ir para cumplir las metas de mejor manera y coordinar mantenimientos. Si bien es bastante, se me hace corto el día, me siento bien y me mantengo activo.



¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?

Que a pesar de la coordinación de actividades que debo realizar, no dejo de ser operador. Cuando llegue a Pacífico Superior, vieron mis aptitudes y me dieron la oportunidad de operar los equipos autónomos y semiautónomos y eso me gusta.

Además, actualmente me toca reemplazar al jefe de Turno, así que me ha ido bastante bien y estoy muy agradecido.

¿Qué cambios has visto en la operación en todos estos años que llevas en El Teniente?

El avance tecnológico, de todas formas. Ha habido un gran avance tecnológico y cada vez más una preocupación por la seguridad. Nos dan mucha motivación e información sobre cómo podemos mejorar y aprender, cómo abordar las conductas de las personas, ha habido muchos cambios para bien.

¿Cómo imaginas la División El Teniente del futuro?

La imagino como una mina totalmente automatizada, con operadores trabajando a distancia, con mayor comodidad y sin exposiciones a riesgos o temas como la sílice y otras enfermedades profesionales. Veo a El Teniente como una mina en la que va a imperar la tecnología por sobre las actividades manuales y eso va a mejorar la calidad de vida de las personas.

¿Qué mensaje de seguridad le entregarías a las y los trabajadores de la División?

Que se cuiden, que vengan acá pensando que tienen que volver a casa porque siempre hay alguien que los está esperando. Que hagan su trabajo siempre con cuidado, pensando en su salud, en su bienestar y también tomando en cuenta que siempre hay alguien más que está pendiente de nosotros.

